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Bersiap! Tiket Konser 

hingga Sabun Cuci 

Masuk Prakajian 

Barang Kena 

Cukai

ejumlah	loyalis	Prabowo	Subianto-Gibran	Rakabuming	di	Pemilihan	Presiden	(Pilpres)	

S2024	mendapat	jatah	kursi	di	Badan	Usaha	Milik	Negara	(BUMN).	Kini,	total	sudah	ada	

12	 orang	 tim	 sukses	 presiden	 dan	 wakil	 presiden	 terpilih	 tersebut	 yang	 menjabat	

sebagai	komisaris	di	sejumlah	perusahaan	pelat	merah.	Terbaru	ada	kader	Partai	Demokrat,	

Andi	 Arief	 dan	 mantan	 Gubernur	 Bank	 Indonesia	 (BI),	 Burhanuddin	 Abdullah	 yang	 kini	

mengisi	 jabatan	 komisaris	 PT	 Perusahaan	 Listrik	 Negara	 (PLN).	 Posisi	 tersebut	 memang	

menggiurkan	dengan	honorarium	per	bulan	untuk	komisaris	utama	sekitar	Rp	211	juta	dan	

komisaris	Rp	190	juta.	Belum	lagi	berbagai	tunjangan	hingga	fasilitas	yang	diterima.	Dalam	

waktu	tiga	bulan	jelang	pelantikan	kepala	negara	yang	akan	digelar	pada	20	Oktober	2024	

mendatang,	 daftar	 'orang	 dekat'	 Prabowo-	 Gibran	 di	 BUMN	makin	 panjang.	Menyuburkan	

praktik	korupsi	hingga	membuat	BUMN	tak	sehat	adalah	kritikan	yang	dilontarkan	melihat	

fenomena	bagi-bagi	jabatan	ini.	Politik	balas	budi	pun	makin	subur	di	RI.	Ironi.

Baca	di	hal	11....

BAGI-BAGI KURSI 

KOMISARIS BUMN
Ada 12 Loyalis Prabowo-Gibran, Terbaru Andi Arief
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“ S e r i n g  k a l i  [ r e n c a n a 
implementasi] tarik menarik dan kita 
tahu bahwa implementasi sudah 
beberapa kali ditunda. Tapi prinsipnya 
a d a l a h  b a h w a  i n i  s e b e n a r n y a 
membuka ruang pendapatan yang 
cukup besar bagi pemerintah dan itu 
belum dimaksimalkan,” kata dia.

S e b a g a i m a n a  d i k e t a h u i , 
pemerintah masih terus menggodok 
rencana pengenaan cukai pada produk 
plastik dan MBDK.

Pa d a  k e s e m p a t a n  b e r b e d a , 
Direktur Teknis dan Fasilitas DJBC 
K e m e n k e u  I y a n  R u b i a n t o 
menyampaikan bahwa pemerintah 
akan mengenakan cukai plastik pada 
empat jenis produk, yaitu kantong 
plastik, kemasan plastik multi lapis, 
polistiren bisa (styrofoam), dan 
sedotan plastik.

Sejalan dengan itu, pemerintah 
juga akan mengenakan cukai pada dua 
kelompok MBDK, yaitu minuman siap 
saji dan konsentrat yang dikemas 
dalam bentuk penjualan eceran.

Iyan menjelaskan, untuk minuman 
siap saji, produk yang dikenai cukai, 
diantaranya sari buah kemasan 
dengan tambahan gula, minuman 
berenergi, minuman lainnya seperti 
kopi, teh, minuman berkarbonasi, dan 
lainnya, serta minuman spesial Asia 
seperti larutan penyegar. (tro,wid, 
rls,ant/dya)

Sehingga, belum tentu dikenakan 
dalam waktu dekat. 

Selain itu, DJBC juga mengkaji 
penggantian pajak penjualan atas 
barang mewah (PPnBM) kendaraan 
bermotor jadi cukai.“PPnBM kita 
shifting. Kalau dikenakan cukai, hasil 
dari  cukai itu bisa untuk bikin 
transportasi umum,” katanya.

Pemerintah mencatat jumlah 
barang dikenakan cukai di Indonesia 
saat ini masih tiga, yaitu etil alkohol, 
minuman mengandung etil alkohol, 
dan hasil tembakau.

Menurutnya, jumlah barang yang 
dikenakan cukai ini masih sangat 
rendah jika dibandingkand engan 
negara-negara di Asean, misalnya 
dibandingkan dengan Thailand yang 
mencapai 21 barang kena cukai dan 
Malaysia sebanyak 4 barang kena 
cukai.

Potensi	Cukai	Plastik	dan	
MBDK	Rp13	T

Di sisi lain, ekstensifikasi cukai 
pada produk plastik dan minuman 
berpemanis dalam kemasan (MBDK) 
dinilai akan membantu mendongkrak 
penerimaan negara hingga Rp13 
triliun. 

D i r e k t u r  R i s e t  B i d a n g 
Makroekonomi dan Kebijakan Fiskal 
Moneter CORE Indonesia Akhmad 
Akbar  Susamto menyampaikan 
pemerintah berpotensi mengantongi 
penerimaan dengan pengenaan cukai 
atas produk plastik dan MBDK secara 
konsisten. 

“Potensi [penerimaan cukai plastik 
dan MBDK] itu mungkin bisa besar dan 
menurut perhitungan bisa mencapai 
Rp13 triliun lebih,” katanya, Selasa 
(23/7/2024).

A k b a r  m e n g a t a k a n  p o t e n s i 
t e r s e b u t  j a u h  l e b i h  b e s a r 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  t a r g e t 
pemerintah yang sebesar Rp1,84 
triliun untuk penerimaan cukai plastik 
dan Rp4,38 triliun untuk penerimaan 
c u k a i  M B D K  p a d a  t a h u n  i n i 
berdasarkan Perpres No. 76/2023.

“Jadi kalau itu mau dikonsistenkan, 
mau dikejar benar, itu sebenarnya 
masih banyak ruang untuk menambah 
penerimaan negara,  setidaknya 
hampir Rp10 triliun,” jelasnya.

Di sisi lain, Akbar mengatakan 
bahwa implementasi cukai plastik dan 
M B D K  m e m a n g  t i d a k  m u d a h , 
terutama terkait aturan detail dan 
kesiapan dari sisi industri.

Bersiap! Tiket Konser hingga Sabun Cuci 

Masuk Prakajian Barang Kena Cukai
JAKARTA-Pendapatan negara terus 
digenjot dari berbagai sektor. Terbaru,  
Direktorat Jenderal Bea dan Cukai 
(DJBC) atau Bea Cukai menyebut tiket 
konser musik hingga sabun cuci atau 
detergen masuk dalam prakajian 
barang yang kena cukai. 

Direktur Teknis dan Fasilitas Cukai 
DJBC Iyan Rubiyanto mengatakan, 
beberapa tahun lalu pihaknya hampir 
mengenakan cukai pada CD. Pasalnya, 
banyak artis  komplain tentang 
peredaran CD bajakan yang masif.

“Beberapa tahun yang lalu kita 
pernah hampir memungut cukai CD. 
Niatnya bagus, dulu informasi artis 
hanya 10 persen saja yang resmi, 90 
persennya di Glodok di pinggir jalan,” 
kata  Iyan dalam Kul iah  Umum 
Menggali Potensi Cukai di STAN, 
dikutip Selasa (23/7/2024).

N a m u n  d e m i k i a n ,  r e n c a n a 
pengenaan cukai CD sempat menuai 
kontra dari  berbagai  kalangan. 
Akhirnya, pemerintah mengenakan 
tarif cukai CD sebesar 0 persen. Dia 
menyebut ,  pengenaan cukai itu 
memudahkan para  art is  untuk 
mengetahui jumlah CD yang terjual 
secara resmi.

“Kita ingat dulu kita sampaikan ke 
teman-teman (artis) kita pakai 
tarifnya 0 persen dulu yang penting 
kena cukai,” ungkapnya.

U n t u k  s a a t  i n i ,  B e a  C u k a i 
memasukkan berbagai komponen 
untuk masuk dalam barang kena 
cukai, salah satunya adalah tiket 
konser musik. Menurutnya, banyak 
masyarakat Indonesia yang masuk 
dalam kategori kaya. 

Iyan pun mencontohkan, banyak 
tiket konser terjual habis di Indonesia. 
Bahkan, masyarakat Indonesia juga 
berbondong-bondong ke Singapura 
demi menonton konser musik. 

“Kayak kemarin sold out, sampai 
a d a  ko n s e r  l a g i  d i  S i n g a p u ra , 
kemudian konser lagi (di negara lain). 
Itu dibeli, dan masyarakat Indonesia 
saya kira kaya-kaya,” ungkapnya.

Selain tiket konser musik, Iyan 
juga mengungkapkan komponen 
rumah mewah, fast food atau makanan 
cepat saji, tisu, MSG, batu bara, dan 
detergen dalam prakajian barang kena 
cukai.

“Tiap hari kita menggunakan 
detergen. Pernah terpikir enggak 
(detergen)  dial irkan ke mana? 
Dibuang ke mana? Ikan di solokan, 
cere dulu banyak banget sekarang 
s u d a h  e n g ga k  a d a  l a g i  ka re n a 
detergen,” kata Iyan.

“Kesadaran ini nggak mudah. Saya 
k i r a  i n i  d o r o n g a n  i n i  p e r l u 
disampaikan teman-teman supaya 
jadi inspirasi,” kata dia. 

Meski demikian, barang-barang 
tersebut baru masuk prakajian. 

Barang	dikenakan	cukai	di	Indonesia	saat	ini	masih	tiga	salah	satunya	rokok.	(ilustrasi.dok)

5 NEGARA DENGAN 

CUKAI ROKOK TERTINGGI 

DI DUNIA (2022)
--------------------------------------------------------------
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bahan bakar minyak (BBM) rendah 
sulfur.

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Anggaran Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu), Isa Rachmatarwata buka 
suara soal inisiasi peluncuran produk 
BBM jenis baru rendah sulfur, dengan 
spesifikasi berupa bahan bakar Solar 
50 part per million (ppm).

Anak buah Menteri Keuangan Sri 
Mulyani ini menegaskan, bahwa 
terkait anggaran subsidi mengenai 
produk BBM jenis baru rendah sulfur 
tersebut masih belum dibahas lebih 
lanjut. "Nanti kita bicarakan itu (BBM 
rendah sulfur)," kata Isa saat ditemui 
usai menghadiri acara Launching 
Implementasi komoditas nikel dan 
t i m a h  m e l a l u i  S i m b a r a ,  d i 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n ,  S e n i n 
(22/7/2024).

Sekretaris Jenderal Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM), Dadan Kusdiana mengatakan 
pemerintah tengah melakukan kajian 
pembuatan BBM jenis Solar baru agar 
hasil pembuangan pada kendaraan 
bisa lebih bersih.

Di sisi lain, Pemerintah juga sedang 
menghitung besaran volume dan 
menyiapkan titik-titik peluncuran dari 
jenis BBM terbaru ini, termasuk nilai 
keekonomiannya. Pasalnya, semakin 
bagus kualitas suatu bahan bakar 
maka akan berpengaruh terhadap 
harga.

Sementara itu, Direktur Utama PT 
Kilang Pertamina Internasional (KPI), 
Taufik Aditiyawarman menyatakan 
siap menjalankan Produk Bahan Bakar 
Minyak (BBM) baru rendah sulfur 
milik PT Pertamina (Persero). Produk 
BBM rendah sulfur itu akan diambil 
dari Kilang Balongan, Indramayu, Jawa 
Barat. Dia menyebutkan, KPI akan 
mengalokasikan hingga 900 ribu barel.

PP	Kebijakan	Energi	Nasional
Di sisi lain, proses harmonisasi 

Rancangan Peraturan Pemerintah 

(RPP) yang akan merevisi Peraturan 
Pemerintah (PP) 79 Tahun 2014 
tentang Kebijakan Energi Nasional 
(KEN) telah selesai.

Kementerian ESDM juga telah 
menyampaikan RPP KEN kepada 
Komisi VII DPR RI melalui surat nomor 
T-240/HK.01/MEM.S/2024, dan telah 
melaporkan kepada Presiden Joko 
W i d o d o  m e l a l u i  s u r a t  n o m o r 
31/04/KH-DEN/2024.

Adapun urgensi pembaruan PP 
Nomor 79 Tahun 2014 tentang KEN 
dilatarbelakangi tidak tercapainya 
target pertumbuhan ekonomi serta 
sasaran penyediaan dan pemanfaatan 
energi. Kemudian, dipengaruhi oleh 
perubahan strategi lingkungan yang 
signifikan, baik nasional maupun 
global. 

Wakil Ketua Komisi VII DPR RI 
Eddy Soeparno mengatakan, pihaknya 
a k a n  s e g e r a  m e n g a d e n d a k a n 
pembahasan RPP KEN bersama pihak 
pemerintah yang telah menuntaskan 
proses harmonisasi.

"Akan kita bahas segera," sebutnya 
s a a t  d i k o n f i r m a s i ,  S e l a s a 
(23/7/2024). Sayang, Eddy tidak 
menegaskan kapan RPP KEN bisa 
segera disahkan.

Untuk diketahui, peta jalan transisi 
energi  pada RPP KEN ini  akan 
mengubah target bauran energi baru 
terbarukan (EBT) dari sebelumnya 
sebesar 23% menjadi 17%-19% pada 
2025.

Djoko Siswanto, Sekretaris Jenderal 
Dewan Energi Nasional (DEN) me-
ngatakan, pembaharuan PP KEN 
dilakukan atas dasar pertimbangan 
makro ekonomi di mana sebelumnya 
dirancang berdasarkan pertumbuhan 
ekonomi 7%-8% yang dianggap tidak 
relevan dengan kondisi terkini.

"Pada draf RPP KEN, bauran energi 
terbarukan sampai 2030 ditargetkan 
sebesar 19%-22% akan naik pada 
2 0 4 0  m e n j a d i  3 6 % - 4 0 %  d a n 
meningkat pada 2060 menjadi 70%-

72%," katanya.
Menurut Djoko, pada tahun 2060, 

tingkat emisi karbon sektor energi 
diharapkan sebesar 129 juta ton 
setara karbon dioksida yang akan 
dapat diserap oleh sektor kehutanan 
dan sektor lainnya

Sebelumnya, Kementerian ESDM 
menargetkan pembahasan RPP KEN 
bisa tuntas pada bulan Juni lalu. 
Menurut Menteri ESDM selaku Ketua 
Harian Dewan Energi Nasional (DEN) 
Arifin Tasrif, Sesuai dengan amanat UU 
nomor 30 Tahun 2007 tentang Energi 
pasal 11 ayat 2 bahwa KEN merupakan 
produk hukum yang perlu mendapat 
p e r s e t u j u a n  D P R  R I  s e b e l u m 
ditetapkan oleh pemerintah.

D a l a m  R P P  K E N,  m e n c a ku p 
penambahan dari 6 bab menjadi 7 bab, 
kemudian penambahan pasal dari 33 
pasal menjadi 93 pasal, yang terdiri 
dari satu pasal tetap, 39 pasal berubah 
bersifat substantif, 4 pasal berubah 
tidak bersifat substantif dan 49 pasal 
p e n a m b a h a n  p a s a l - p a s a l  ya n g 
baru.(tro,wid,rls,ant/dya)
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JAKARTA  - Anggota Komisi VII DPR RI 
M u lya n to  m e nya m b u t  re n c a n a 
Pemerintah yang akan meluncurkan 
BBM jenis baru yang rendah sulfur 
pada Agustus 2024, namun meminta 
agar BBM tersebut tidak meng-
gantikan BBM bersubsidi.

"Langkah tersebut bagus-bagus 
saja selama tidak dimaksudkan 
sebagai pengganti BBM bersubsidi 
yang sekarang ada," ujar Mulyanto 
dalam keterangan yang diterima di 
Jakarta, Selasa (23/7/2024).

Menurut dia, BBM rendah sulfur 
tersebut baik bagi lingkungan hidup 
( e c o - f r i e n d ly ) ,  s e h i n g ga  l aya k 
didukung sebagai upaya menurunkan 
angka polusi udara, terutama di 
perkotaan.

M e s k i  d e m i k i a n ,  M u l y a n t o 
berpandangan hal tersebut tidak 
serta-merta menjadi pengganti BBM 
bersubsidi seperti yang sekarang ada, 
baik solar maupun Pertalite.

Pasalnya, kata dia, mengganti BBM 
bersubsidi akan memiliki dimensi 
diskusi yang luas. Hal itu karena 
terkait banyak hal, seperti kondisi 
keuangan negara, tingkat inflasi, 
maupun daya beli masyarakat.

Ia menilai upaya Pertamina atau 
badan usaha lain dalam melakukan 
aksi korporasi dengan memproduksi 
dan mendistribusikan BBM jenis baru 
y a n g  l e b i h  r a m a h  l i n g k u n g a n 
merupakan langkah baik dan sesuai 
regulasi yang ada.

Masyarakat pun jadi memiliki 
banyak pilihan dalam penggunaan 
BBM ramah lingkungan.

"BBM seperti itu mestinya masuk 
dalam kategori BBM jenis umum 
seperti Pertamax, Pertamax Turbo, 
Dexlite, atau Pertamina Dex. Karena 
BBM tersebut diperjualbelikan secara 
umum mengikuti mekanisme pasar," 
ucapnya.

O l e h  k a r e n a n y a ,  M u l y a n t o 
menunggu info detilnya terkait BBM 
rendah sulfur tersebut. Misalnya, 
terkait berapa kandungan sulfurnya, 
berapa harganya, apakah seratus 
persen produk domestik atau impor, 
b e ra p a  t i n g k a t  T K D N  ( t i n g k a t 
komponen dalam negerinya), dan lain-
lain.

"Tapi kalau BBM rendah sulfur di 
atas dimaksudkan untuk mengganti 
BBM bersubsidi, maka itu bukan lagi 
aksi korporasi. Karena terkait dengan 
banyak hal di luar kewenangan 
korporasi, tetapi sudah masuk ranah 
kebijakan pemerintah," kata dia.

Diketahui, Pemerintah berencana 
meluncurkan BBM rendah sulfur yang 
memiliki spesifikasi Euro 4 yang 
berstandar internasional. Sekretaris 
Jenderal Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Dadan 
Kusdiana mengatakan bahwa saat ini 
pemerintah sedang mengkaji wilayah 
mana saja yang akan menggunakan 

DPR Minta BBM Rendah Sulfur 
Tak Gantikan BBM Bersubsidi

Antrean	pembeli	mengisi	bahan	bakar	minyak	(BBM)	subsidi.	(ilustrasi-dok.antara)

BBM rendah sulfur disebut juga sebagai 
BBM ramah lingkungan.

Sulfur adalah unsur kimia non-logam 
poliatomik yang diidentifikasi dengan 
huruf S dengan nomor atom 16.

Di Indonesia, sulfur kerap disebut sebagai 
belerang.Sulfur memiliki warna kuning 
terang dengan bau khas mirip seperti 
telur busuk.

Kandungan sulfur di BBM menentukan 
nilai oktan yang menunjukkan seberapa 
baik kualitas BBM tersebut untuk 
kendaraan diesel.Semakin rendah 
kandungan sulfurnya, maka BBM tersebut 
semakin ramah lingkungan.

Saat ini Pertamina telah memiliki produk 
BBM rendah sulfur , yaitu Pertamax green 
95 dengan nilai oktan atau RON 95, 
Pertamax turbo RON 98, dan Pertadex 
dengan nilai cetane 53.

Keunggulan BBM rendah sulfunya itu 
dapat membuat oli mesin menjadi lebih 
awet, terutama pada kendaraan jenis 
diesel. Sebab menghasilkan sedikit residu 
sisa pembakaran Dengan demikian, ruang 
bakar menjadi lebih bersih dibandingkan 
dengan BBM yang memiliki kandungan 
sulfur tinggi.

APA ITU 
BBM RENDAH 
SULFUR?
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penjara, dan Saeful Bahri satu tahun 
delapan bulan 

Wahyu dan Agustiani terbukti 
menerima suap sebesar SGD 19 ribu 
dan SGD 38.350 atau seluruhnya 
senilai Rp 600 juta dari Harun Masiku 
dan Saeful Bahri. Tujuan penerimaan 
uang tersebut agar Wahyu dapat 
mengupayakan KPU mengabulkan 
permohonan pergantian antar waktu 
(PAW).

Dua	Kasus	Seret	Hasto
Nama Sekretaris Jenderal (Sekjen) 

PDI-P Hasto Krsitiyanto terseret 
dalam dua kasus dugaan korupsi yang 
tengah diusut Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). 

Pada 10 Juni lalu, Hasto dipanggil 
KPK sebagai saksi dugaan suap eks 
kader PDI-P Harun Masiku ke anggota 
Komisi  Pemilihan Umum (KPU) 
Wahyu Setiawan yang sampai saat ini 
masih buron. Beberapa bulan terakhir, 
KPK memang kian gencar mencari 
keberadaan Harun.

Tidak hanya kasus Harun Masiku, 
nama Hasto juga terseret dalam kasus 
dugaan korupsi proyek pembangunan 
da n  p erawa t a n  j a lu r  keret a  d i 
Direktorat Jenderal Perkeretaapian 
(DJKA), Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub). 

Hasto dipanggil dalam kapasitas-
nya sebagai konsultan, bukan elite 
PDI-P pada Jumat lalu. Menurut Tessa, 
d a l a m  d o k u m e n  a d m i n i s t r a s i 
kependudukan Hasto tercatat sebagai 
konsultan. 

N a m u n ,  H a s t o  t i d a k  h a d i r. 
Pengacaranya,  Ronny Talapessy 
menyebut kliennya baru menerima 
surat panggilan dari KPK pada Jumat 
pagi. "Untuk undangan klarifikasi Mas 
Hasto sebagai saksi belum bisa 
dipenuhi karena baru mendapatkan 
info panggilan pagi tadi sedangkan 
sudah ada jadwal kegiatan lainnya hari 
ini," kata Ronny.

Hasto menganggap hal itu sebagai 
ujian."Ya itu mungkin dari pihak 
sononya mencoba mengkaitkan, tapi 
bagi kami tidak, bagi kami ini bagian 
dari ujian-ujian partai karena kami 
juga digerakkan oleh nilai ideologi 
moral dan etika di dalam berpartai," 

kata Hasto kepada wartawan di Hotel 
Seruni, Kabupaten Bogor, Selasa 
(23/7/2024).

Hasto menyebut pemanggilan 
dirinya di kasus DJKA tak terkait 
dengan Pilkada. Menurutnya, Pilkada 
adalah hal yang berbeda.

"Pilkada urusan lain, dan mesin 
terus bergerak," katanya.

Hasto menyebut jika ada undangan 
dari KPK untuk dimintai keterangan 
pasti akan datang. Ia memastikan tak 
ada kaitan dirinya dengan dugaan 
kasus korupsi DJKA.

"Apalagi undangan yang kami 
lakukan ya pasti kami akan datangi, 
tapi bisa kami pastikan bahwa nggak 
ada persoalan terkait dengan masalah 
kereta api," tutur Hasto.

"Saya juga bukan konsultan 
perusahaan kereta api, ya profesi saya 
sebelum gabung ke partai memang 
konsultan, itu tetap, sehingga saya 
akan memenuhi panggilan itu," 
imbuhnya.

Sebelumnya Hasto menduga, ia 
dipanggil KPK untuk didalami kasus 
korupsi terkait Pemilihan Presiden 
(Pilpres) 2019. Dugaan ini muncul dari 
informasi yang disampaikan Wakil 
Sekretaris Jenderal (Wasekjen) PDI-P 
Yoseph Aryo Adhie yang diperiksa KPK 
terkait DJKA pada Kamis. 

"Kalau berdasarkan keterangan 
dari Wasekjen, itu dikaitkan dengan 
Pilpres 2019, di mana posisi saya saat 
i t u  s e b a g a i  S e k r e t a r i s  T i m 
Pemenangan (Jokowi-Ma'ruf Amin),” 
kata Hasto.

Saat itu, kata Hasto, terdapat pihak 
yang memberikan bantuan untuk 
kampanye pemenangan Jokowi-
Ma'ruf. “Karena terkait ada yang 
memberikan bantuan, dan kemudian 
disinyalir bantuan tersebut apakah ini 
m a s i h  d i d a l a m i  o l e h  K P K ,  a d a 
kaitannya dengan persoalan korupsi 
tersebut,” ucapn dia.

Sementara itu, Yoseph mengaku 
diperiksa penyidik KPK terkait foto 
bersama Menteri Perhubungan Budi 
Karya Sumadi. Adhi dicecar penyidik 
m e n y a n g k u t  o p e r a s i o n a l  T i m 
Pemenangan Jokowi-Maruf pada 
Pemilu 2019 yang saat itu diketuai 
Erick Thohir dan Hasto Kristiyanto 

KPK Cekal 5 Orang Terkait Harun Masiku 

H A R I A N

JAKARTA - KPK telah mencegah lima 
orang bepergian ke luar negeri terkait 
kasus Harun Masiku. Kelima orang itu 
dicekal berdasarkan surat perintah 
penyidikan (sprindik) kasus suap 
dengan tersangka Harun.

"Pencegahan ini menggunakan 
dasar sprindik suap untuk tersangka 
HM," kata Juru Bicara KPK Tessa 
Mahardhika Sugiarto di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta Selatan, Selasa 
(23/7/2024).

Selain kasus suap, KPK saat ini juga 
tengah membuka peluang untuk 
m e n g u s u t  d u ga a n  p e r i n t a n ga n 
penyidikan terkait kasus Harun. Tessa 
mengatakan penyidik KPK juga tidak 
menutup kemungkinan mengumpul-
kan bukti di kasus perintangan 
penyidikan dari pencegahan kepada 
lima orang tersebut.

"Apakah pencegahan ini dalam 
rangka pemenuhan unsur perkara 
yang ditangani maupun ada peluang 
untuk melihat obstruction of justice, 
tentunya penyidik sendiri yang tahu," 
katanya.

KPK memang tidak memerinci 
identitas dari lima orang yang dicegah 
bepergian ke luar negeri di kasus 
Harun Masiku. Tessa mengatakan 
kelima orang itu sebelumnya pernah 
diperiksa sebagai saksi terkait kasus 
Harun.

"Sebagian atau seluruhnya sudah 
diperiksa oleh penyidik," ujar Tessa.

Pencegahan bepergian ke luar 
negeri itu telah diajukan sejak Senin 
(22/7/2024). Proses cegah kepada 
lima orang tersebut berlangsung 
selama enam bulan ke depan.

"Yang pertama inisial K, kedua 
inisial SP, yang ketiga inisial YPW, yang 
keempat inisial DTI, yang terakhir 
berinisial DB," ujar Tessa.

Informasi yang beredar, kelima 
orang yang dicegah itu masing-masing 
bernama Kusnadi (Swasta), Simeon 
Petrus (Pengacara), Yanuar Prawira 
Wasesa (Pengacara),  Donny Tri 
Istiqomah (Pengacara), dan Dona 
Berisa (Swasta).

Diketahui, beberapa Saksi pernah 
dipanggil KPK di antarnya Sekjen PDIP 
Hasto Kristiyanto dan Kusnadi. 
Kusnadi diketahui merupakan staf 
dari Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto. 

Kemudian seorang pengacara, 
Simeon Petrus; dua orang mahasiswa, 
Melita De Grave dan Hugo Ganda, 
hingga istri eks Kader PDIP Saeful 
Bahri, Dona Berisa. 

Harun Masiku telah menjadi DPO 
KPK sejak 17 Januari 2020. Harun 
merupakan tersangka suap kepada 
Pegawai Negeri terkait Penetapan 
Anggota DPR RI terpilih 2019-2024 di 
Komisi Pemilihan Umum (KPU).  

Dalam perkara ini, KPK juga telah 
memproses beberapa pihak,  di 
antaranya mantan anggota KPU 
Wahyu Setiawan. Sementara itu, ada 
pula kader PDI Perjuangan Agustiani 
Tio Fridelina dan Saeful Bahri. Wahyu 
divonis tujuh tahun penjara, Agustiani 
divonis empat tahun enam bulan 

sebagai sekretarisnya. Ia kemudian 
mengaku kepada penyidik bahwa 
dirinya bertugas sebagai Kepala 
Sekretariat Tim Pemenangan Jokowi-
KH Maruf Amin.

“Karena pembentukan Rumah 
Aspirasi di awal sebagaimana arahan 
Erick Thohir sebagai ketua tim 
pemenangan bahwa operasional 
Rumah Aspirasi di-handle oleh Pak 
Budi Karya Sumadi,” kata Adhie. 
(tro,wid,rls,ist/dya)

Juru	Bicara	KPK	Tessa	Mahardhika	Sugiarto	saat	menjawab	pertanyaan	wartawan	
di	Gedung	Merah	Putih	KPK,	Selasa	(23/7/2024).(	Ist)

Saeful divonis 1 tahun 8 bulan penjara dan 
denda Rp 150 juta subsider 4 bulan kurungan. 
Saeful yang juga kader PDIP dinyatakan hakim 
bersalah memberikan suap kepada Wahyu 
Setiawan saat menjabat komisioner KPU. 
Hakim meyakini Saeful memberikan suap 
secara bertahap dan bersama-sama Harun 
Masiku, yang hingga kini belum tertangkap. 
Adapun pemberian pertama sebesar SGD 19 
ribu atau setara dengan Rp 200 juta diserahkan 
pada 17 Desember 2019. Pemberian kedua 
sebesar SGD 38.350 atau setara dengan Rp 400 
juta diserahkan pada 26 Desember 2019 oleh 
Saeful kepada Agustiani Tio Fridelina.

VONIS TIGA 
TERSANGKA 
LAIN DALAM 
KASUS MASIKU

SAEFUL 
BAHRI

Wahyu Setiawan divonis 6 tahun penjara dan 
denda Rp 150 juta subsider 4 bulan kurungan. 
Vonis ini lebih ringan 2 tahun dari tuntutan 
jaksa yang menuntut Wahyu 8 tahun penjara. 
Pembacaan vonis untuk Wahyu dilakukan pada 
24 Agustus 2020.

WAHYU 
SETIAWAN

Agustiani Tio Fridelina divonis 4 tahun penjara 
dan denda Rp 150 juta subsider 4 bulan 
kurungan. Dia divonis di hari yang sama 
dengan Wahyu Setiawan.

AGUSTIANI 
TIO FRIDELINA



Nusantara
Rabu, 24 Juli 2024 5

H A R I A NH A R I A N

JAKARTA -Center  of  Reform on 
Economic (CORE) menyebut posisi 
utang Indonesia senilai Rp 8.353 
triliun di Mei 2024 tak aman. Pasalnya, 
besaran utang tak sebanding dengan 
pendapatan negara saat ini.

D i r e k t u r  R i s e t  B i d a n g 
Makroekonomi dan Kebijakan Fiskal 
CORE,  Akhmad Akbar Susamto, 
mengatakan rasio utang pemerintah 
terhadap pendapatan negara saat ini 

s u d a h  m e n c a p a i  3 0 0 
persen. Angka itu lebih 
tinggi bila dibandingkan 
posisi 31 Desember 2023 
yang sebesar 292,6 persen.

" R a s i o  u t a n g  k i t a 
t e r h a d a p  p e n d a p a t a n 
s u d a h  m e n c a p a i  3 0 0 
persen, jadi penerimaan 
pemerintah tiap tahun di 
A P B N  i t u  k a n  a d a 
penerimaan pemerintah, 
t e r n y a t a  k a l a u 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n 
totalnya itu udah jauh 
banget. Di mana rasionya 
utang itu sudah tiga kali 
lipat lebih besar daripada 
penerimaan yang kita 
p u nya ,"  k a t a  A k h m a d 
dalam Midyear Economic 

Review 2024 Selasa, (23/7/2024).
Akhmad melanjutkan jika dilihat 

menggunakan beberapa indikator 
s e p e r t i  d e b t  s e r v i c e  d o m e s t i c 
government revenue posisi utang 
pemerintah sudah tidak aman. Namun, 
jika diukur menggunakan indikator 
rasio utang pemerintah terhadap PDB, 
posisi utang RI masih di bawah batas 
aman 60 persen.

"Jadi posisi utang pemerintah 
terhadap pendapatan tentu tidak 
aman karena melebihi batas yang 
ditetapkan IMF misalnya dalam range 
90 sampai 150 persen. Kita sudah 300 
persen," katanya.

Secara rinci, utang pemerintah 
yang berasal dari SBN sebesar Rp 
7.347,50 triliun. Terdiri dari SBN 
domestik senilai Rp 5.904,64 triliun, 
dan SBN valas sebesar Rp 1.442,85 
triliun.

K e m u d i a n  j u m l a h  u t a n g 
pemerintah dalam bentuk pinjaman 
sebesar Rp 1.005,52 triliun. Terdiri 
dari pinjaman dalam negeri senilai Rp 
36,42 triliun, dan pinjaman luar negeri 
sebesar Rp 969,10 triliun.

Lebih lanjut, hingga akhir Mei 
2024, lembaga keuangan memegang 
sekitar 41,9 persen kepemilikan SBN 
domestik, terdiri dari perbankan 22,9 
persen dan perusahaan asuransi dan 
dana pensiun 18,9 persen.

Kepemilikan SBN domestik oleh 
Bank Indonesia sekitar 22,2 persen. 
Sementara, asing hanya memiliki SBN 
d o m e s t i k  s e k i t a r  1 4 , 1  p e r s e n 
t e r m a s u k  k e p e m i l i k a n  o l e h 
p e m e r i n t a h  d a n  b a n k  s e n t r a l 
asing.(wid,rls,ist/dya)

Tak Sebanding dengan Pendapatan, 

Utang RI Rp 8.353 T Disebut Tak Aman

(Ilustrasi)	Pembangunan	infrastruktur	seperti	pembangunan	jalan	tol	salah	satu	

sektor	yang	menggunakan	anggaran	negara	bersumber	dari	utang.(dok)

JAKARTA-KPK menetapkan empat 
orang sebagai tersangka dalam kasus 
d u ga a n  ko r u p s i  d i  l i n gku n ga n 
Pemerintah Kota (Pemkot) Semarang.

Jubir KPK Tessa Mahardhika 
Sugiarto mengatakan, penyidik telah 
mengirimkan surat pemberitahuan 
dimulainya penyidikan (SPDP) kepada 
para tersangka itu.

"Pasti sudah (dikirimkan SPDP). 
Kemarin saya menginfokan empat 
orang," ujar Tessa di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta Selatan, Selasa 
(23/7/2024).

Namun demikian,  dia belum 
mengungkap identitas keempat 

tersangka tersebut. Saat ini, Tessa 
m e n j e l a s k a n ,  p e n y i d i k  m a s i h 
melakukan serangkaian kegiatan 
penggeledahan.

"Masih berlangsung. Kurang lebih 
dua minggu lah dari pertama kali 
berkegiatan," kata dia.

D a l a m  ka s u s  i n i ,  K P K  te l a h 
mengajukan pencegahan terhadap 
Wali  Kota  Semarang Hevearita 
Gunaryanti  Rahayu (Ita)  untuk 
bepergian ke luar negeri.

KPK juga mencegah Alwi Basri, 
suami Ita; Ketua Gabungan Pelaksana 
Konstruksi  Nasional  Indonesia 
(Gapensi), Martono; dan Rahmat U. 
Djangkar, selaku pihak swasta. 

D i k e t a h u i ,  l e ny i d i k  Ko m i s i 
Pemberantasan Korupsi menggeledah 
Kantor Dinas Kependudukan dan 
Pencatatan Sipil (Disdukcapil) Kota 
Semarang, Jawa Tengah, selama 
sekitar lima jam.

Penyidik KPK datang ke Kantor 
Disdukcapil Kota Semarang yang 
beralamat di Jalan Kanguru Raya 
Nomor 3, Gayamsari, Semarang, 
Selasa, sekitar pukul 10.00 WIB.

Para penyidik langsung memasuki 

ruangan di  instansi 
tersebut, sedangkan 
aktivitas pelayanan 
p u b l i k  d i  K a n t o r 
D i s d u k c a p i l  K o t a 
S e m a r a n g  t e t a p 
berjalan sebagaimana 
mestinya.

Sekitar pukul 14.45 
WIB, tim penyidik KPK 
keluar dari ruangan 
Kantor  Disdukcapi l 
dengan membawa satu 
tas koper menuju mobil 
y a n g  s u d a h 
dipersiapkan.

Ta m p a k  K e p a l a 
D i s d u k c a p i l  K o t a 
Semarang Yudi Hardianto 
Wibowo turut keluar kantor bersama 
penyidik KPK, dan masuk mobil 
dinasnya mengikuti rombongan tim 
lembaga antirasuah tersebut.

Penyidik KPK melakukan peng-
geledahan terhadap sejumlah instansi 
dan organisasi perangkat daerah 
(OPD) di lingkup Pemerintah Kota 
Semarang, sejak Rabu (17/7) lalu.

P e n g g e l e d a h a n  d i l a k u k a n 
penyidik KPK di sejumlah kantor OPD 

KPK Jerat 4 Tersangka Kasus Korupsi di 

Lingkungan Pemkot Semarang

Pemkot Semarang, baik yang berada di 
kompleks Balai Kota maupun Gedung 
Pandanaran.

Tak hanya menggeledah, penyidik 
KPK juga turut meminta keterangan 
sejumlah pimpinan OPD Pemkot 
Semarang.

KPK menyatakan bahwa peng-
geledahan tersebut berkaitan dengan 
penanganan tiga kasus dugaan korupsi 
di lingkup Pemerintah Kota Semarang. 
(Ist,wid,ant/dya)

Petugas	KPK	menggeledah	Kantor	Dispendukcapil	Kota	Semarang,	

Selasa	(23/7/2024)	sore.ist

191.0
Posisi

(Miliar dolar AS)

-0.8%
Pertumbuhan

ULN PEMERINTAH

197.6
Posisi

(Miliar dolar AS)

-0.4%
Pertumbuhan

(Mei 2024) (yoy)

ULN SWASTA

(Mei 2024) (yoy)

29.8 Persen

RASIO ULN INDONESIA 
TERHADAP PDB 

(Mei 2024)

Sumber : Bank indonesia

UTANG LUAR NEGERI 
INDONESIA 
 

Dugaan tindak pidana korupsi atas pengadaan 
barang atau jasa di lingkungan Pemkot 
Semarang tahun 2023-2024;

Dugaan pemerasan terhadap pegawai negeri 
atas insentif pemungutan pajak dan retribusi 
daerah Kota Semarang; serta

Dugaan penerimaan gratifikasi tahun 2023-
2024.

4 PERKARA YANG SAAT INI SEDANG 

DIUSUT KPK DI PEMKOT SEMARANG:



Tugas	kami	ada	dua,	

pencegahan	dan	

pemberantasan.	

Pencegahan	itu	lebih	ke	

sosialisasi,	kalau	

pemberantasan	itu	lebih	

ke	operasi	bersama,"	

BOWO
Kabid Penegakan 

Perundang-undangan Daerah 

Satpol PP Kabupaten Malang

“

6 malangraya
Rabu, 24 Juli 20246

H A R I A N

MALANG	 -Pembahasan mengenai 
kelayakan Mochamad Anton alias 
Abah Anton  dalam kontestasi Pilkada 
Kota Malang 2024 terus menghangat. 
Statusnya sebagai mantan nara pidana 
(napi) menjadi buah bibir di tengah 
masyarakat. Terkait hal itu KPU Kota 
Malang akui  masih menunggu 

p e t u n j u k  t e k n i s  
(juknis). 

"Kita tahu lah,  
bagaimana aturan 
yang ada di PKPU 8. 
Kenapa publik juga 
masih menanyakan 
itu, kan gitu. Kalau di 
PKPU kan sudah jelas 
m a n a  a t u r a n n y a ,  
hukumannya yang 
seperti apa, dasarnya 
seperti apa, ya itu yang 
kita jalankan," ujar 
Komisioner  Divis i  
T e k n i s  
Penyelenggaraan KPU 
Kota Malang, Ali Akbar, 
Selasa (23/7/2024). 

Untuk diketahu, yabg dimaksud 
adalah PKPU 8 Tahun 2024 tentang 
Pencalonan Gubernur dan Wakil 
Gubernur, Bupati dan Wakil Bupati, 
serta Walikota dan Wakil Walikota. 
Dalam aturan itu disebutkan calon 
kepala daerah harus tidak pernah 

penerapan aturan pencalonan Kepala 
Daerah, sehingga tidak ada ruang 
untuk interpretasi yang salah.

"Nah kalau berdasarkan itu (PKPU 
8/2024) kan sudah jelas, gak perlu 
dipertanyakan lagi. Kalau masih 
menanyakan ke kami, ya kami gak tahu 
jawabannya," lanjutnya. 

Ali menegaskan, sejatinya aturan 
dalam PKPU 8 Tahun 2024 sudah jelas 
dan tidak perlu dipertanyakan lagi. Namun, 
menurutnya saat ini banyak opini 
publik yang berkembang, sehingga 
KPU Kota Malang akan menunggu 
konsultasi lebih lanjut dengan KPU 
pusat untuk mendapatkan kepastian. 

"Bisa atau gak bisa (mencalonkan 
kembali) kami gak bisa jawab. Tapi kan 
sudah jelas ada di PKPU," serunya.

Ali juga kembali menegaskan, KPU 
Kota Malang masih menunggu juknis 
dari PKPU terkait pencalonan ini. 
Juknis tersebut, sambung Ali, biasanya 
turun setelah hampir memasuki 
tahapan pendaftaran yakni pada 27 
Agustus mendatang. (Santi/Dya)

terlibat dalam tindak pidana yang 
diancam dengan pidana penjara lima 
tahun atau lebih. Selain itu, bagi mantan 
narapidana, mereka harus sudah me-
lewati jangka waktu lima tahun setelah 
menyelesaikan hukuman penjara. 

Diketahui, Wali Kota Malang 
periode 2013-2018 Abah Anton telah 
menyelesaikan masa tahanan dalam 
kasus korupsi pada 29 Maret 2020 
lalu. Setelah sebelumnya mendekam 
dalam jeruji besi selama 2 tahun. 

Dimungkinkan, aturan dalam 
P K P U  8  Ta h u n  2 0 2 4  d a p a t  
menghalangi Abah Anton untuk 
kembali mencalonkan diri.Sebab, 
masa bebasnya baru akan mencapai 
lima tahun pada Maret 2025. Artinya,  
ia belum memenuhi syarat untuk 
Pilkada di 27 November 2024.

Meski demikian, KPU Kota Malang 
masih harus menunggu petunjuk 
teknis (juknis) lebih lanjut dari PKPU 
tersebut. Menurut Ali, juknis nantinya 
diharapkan dapat memberikan 
kejelasan dan detail  mengenai 

Wali	Kota	Malang	periode	2013-2028,	Moch	Anton	atau	
Abah	Anton.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG – Malang Selatan menjadi 
w i l aya h  r a wa n  p r o d u k s i  d a n  
peredaran rokok ilegal di Kabupaten 
Malang. Satpol PP dan Bea Cukai 
setempat kini gencar melakukan 
edukasi kepada masyarakat terutama 
soal sosialisasi pita cukai.

Kabid Penegakan Perundang-

undangan Daerah (P2D) Satpol PP 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  B o w o ,  
mengungkapkan sebagian besar 
produksi rokok ilegal dilakukan secara 
rumahan oleh mantan pekerja pabrik 
rokok. 

"Dugaan produksi dan peredaran 
rokok ilegal itu paling banyak di 
Malang Selatan. Sejauh ini kita belum 
menyasar produsennya. Tapi yang 
jelas itu rumahan, karena saya pikir 
kalau pabrik tidak berani karena akan 
ada sanksi yang lebih tegas," ujar 
Bowo, Selasa (23/7/2024). 

Bowo menjelaskan,  setelah 
melakukan analisis ,  Satpol PP 
menemukan fakta bahwa toko-toko di 
kampung lebih rawan terhadap 
penjualan rokok ilegal. Dibandingkan 
dengan toko-toko di pasar yang 
umumnya lebih memahami peraturan. 

"Yang paling rawan terhadap 
penjualan rokok ilegal itu ada di toko-
toko yang di kampung-kampung. 
Kalau toko yang di pasar itu biasanya 
sudah paham semua," tambahnya.

Untuk mengatasi masalah ini, 
Bowo menyebutkan, Satpol PP 
K a b u p a t e n  M a l a n g  t e n g a h  
menggiatkan program Sobo Kampung, 
menyusul keberhasilan program Sobo 
Pasar yang banyak menyadarkan 
pedagang di pasar mengenai larangan 
penjualan rokok ilegal. 

"Selama ini kami sudah banyak 
penegakan di program Sobo Pasar, 

memang paling gampang dikenali," 
ungkap Hendro.

Hendro menjelaskan, pita cukai 
yang diproduksi oleh Bea Cukai 
memiliki hologram yang mudah 
dikenali dengan cara menggesernya. 
Namun, pita cukai bekas memerlukan 
perhatian khusus karena proses 
penggunaannya kembali. 

Dalam konteks ini ,  Hendro 
menegaskan Bea Cukai juga telah aktif 
m e m b e r i k a n  e d u k a s i  k e p a d a  
masyarakat untuk tidak mencopot dan 
menjual pita cukai bekas karena 
tindakan tersebut dapat merugikan 
negara. (Santi/Dya)

sehingga para penjual di 
pasar sudah paham. 
Sekarang kami bergerak 
di kampung-kampung," 
jelas Bowo.

L e b i h  l a n j u t ,  
menurutnya pendekatan  
utama yang dilakukan 
oleh Satpol PP yakni 
melalui sosialisasi. Selain 
i t u ,  s a m b u n g n y a ,  
sosialisasi juga dilakukan 
u n t u k  m e m b e r i  
p e m a h a m a n  ke p a d a  
masyarakat mengenai 
ciri-ciri pita cukai yang 
asli dan palsu.

B o w o  j u g a  
m e n e g a s k a n ,  j i k a  
ditemukan penjualan 
r o k o k  i l e g a l ,  p i h a k n y a  a k a n  
m e m b e r i k a n  p e r i n g a t a n  d a n  
mewajibkan pelaku untuk membuat 
s u r a t  p e r n y a t a a n  a g a r  t i d a k  
mengulangi perbuatannya. "Tugas 
kami ada dua, pencegahan dan 
pemberantasan. Pencegahan itu lebih 
ke sosialisasi, kalau pemberantasan 
itu lebih ke operasi bersama," 
paparnya. 

Terpisah, Pemeriksa Bea dan Cukai 
T e r a m p i l ,  H e n d r o  T r i  N u r  
menambahkan, rokok ilegal umumnya 
tidak berpita cukai atau menggunakan 
pita cukai bekas, palsu, dan salah 
personalisasi. "Untuk yang polos ini 

Malang Selatan Dinilai Rentan Peredaran Rokok Ilegal

Soal Status Mantan Napi Abah Anton,  

KPU Kota Malang Tunggu Juknis

Bea	Cukai	Malang	menggagalkan	pendistribusian	rokok	ilegal	di	

Kabupaten	Malang.	(Dok.	Bea	Cukai)
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Nama: 
Puti	Renatta	R.	Moeloek
----------------------------------------------
Tanggal lahir: 
17	Maret	1994
----------------------------------------------
Agama: 
Islam
----------------------------------------------
Pendidikan: 
Le	Cordon	Bleu	Culinary	Arts,	
Paris,	Prancis
----------------------------------------------
Tahun aktif:
2019-sekarang
----------------------------------------------
Akun Instagram: 
@renattamoeloek 

PROFIL
Nama Renatta Moeloek semakin 

dikenal sejak kemunculannya sebagai 
juri di MasterChef Indonesia musim 
kelima pada 2019. Saat itu, ia 
menggantikan posisi Chef Marinka 
yang memutuskan hengkang.

Pengalaman dan kemahirannya 
d a l a m  d u n i a  k u l i n e r  y a n g  
membuatnya terpilih menjadi juri. Tak 
sendirian, ia pun bersanding dengan 
Juna Rorimpandey dan Arnold 
Poernomo dalam acara adu bakat 
memasak tersebut.

Kontrak berlanjut, sahabat aktris 
Tara Basro ini kembali didapuk 
sebagai juri MasterChef Indonesia di 
musim keenam. Pembawaannya yang 
tegas dan menarik jadi warna 
tersendiri di acara tersebut. (berbagai 
sumber)

impression
Rabu, 24 Juli 2024

H A R I A N

RENATTA Moeloek adalah salah satu 
chef wanita yang sering tampil di 
televisi Indonesia

Sosok chef Renatta Moeloek 
berhasil menarik perhatian publik 
sejak kemunculannya sebagai juri di 
MasterChef Indonesia musim kelima. 
Gayanya yang tegas dan stylish selalu 
melekat pada dirinya.

S e l a m a  i n i  Re n a t t a  s e l a l u  
mengedepankan cita rasa Nusantara di 
setiap masakannya. Meski masih 
terbilang muda, ada beberapa fakta 
unik Chef Renatta Moeloek dalam 
perjalanannya membangun karier.

Renatta mencintai dunia kuliner 
sejak duduk di bangku SMP. Berawal 
hanya dari memasak untuk keluarga, 
ia menekuni profesi sebagai koki 
dengan menempuh pendidikan di 
salah satu sekolah masak ternama di 
Paris, Prancis, yakni Le Cordon Bleu 
Culinary Arts.

C h e f  Re n a t t a  a d a l a h  a n a k  
pasangan Nudie Moeloek dan Radianti 
Ratnasuminar. Ibu Chef Renatta 
berdarah Sunda, seorang financial 
advisor dan CEO perusahaan real 
estate.

Lulus pada 2018, Renatta berhasil 
mendapatkan gelar Diploma Superior 
Cuisine and Pastry. Setelah itu, 
perempuan penggemar seni tato ini 
sempat bekerja sebagai koki di salah 
satu restoran ternama di Prancis, 
yakni Garance Saint Dominique.

Tak berhenti di situ, Renatta 

membuktikan ketertarikannya dalam 
dunia kuliner dengan menjadi menu 
consultant di beberapa restoran. 
Berkat pendidikan dan pengalaman-
nya, ia berhasil menjadi koki ternama 
di Indonesia.

Selain mengenyam pendidikan 
memasak, anak pertama dari dua 
bersaudara ini juga sempat melakukan 
tur. Tur memasak tersebut dilakukan 
bersama chef asal Indonesia, yakni 
Maxie Millian.

Tur bertajuk Indonesian Food Tour 
dilakukan pada April 2017 dan 
diselenggarakan di Eropa. Alasan 
utama Renatta memutuskan terlibat 
d a l a m  t u r  i n i  a d a l a h  u n t u k  
mengenalkan masakan Indonesia ke 
masyarakat Eropa.

Tak tanggung-tanggung, tur ini 
diselenggarakan di beberapa negara 
terbaik di Eropa. Seperti di Spanyol, 
Praha, Belanda, hingga Slovakia.

Setelah kembali ke Indonesia pada 
2018, perempuan kelahiran 1994 ini 
memutuskan membuka bisnis kuliner 
bersama aktris ternama, Laura Basuki. 
Diberi nama Fedwell, restoran yang 
mengusung healthy food ini berada ini 
kawasan Senopati, Jakarta Selatan.

Renatta juga yang merancang 
setiap jenis menu yang dijual, supaya 
tetap sehat dan bernutrisi. Tak 
tanggung-tanggung, terkadang koki 
yang berfokus pada masakan Eropa 
dan Asia, itu juga ikut andil memasak 
menu-menu Fedwell.

Tur ke Eropa Demi Indonesia

RENATTA MOELOEK
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menyebutkan bahwa air hangat 
memiliki efek baik pada pergerakan 
usus dan pengeluaran gas setelah 
operasi .  Diperlukan penelitian 
lanjutan terkait hal ini.

3 . 	 Ku rang i 	 mengg i g i l 	 s a a t 	
kedinginan

Anda pasti sering mengalami 
menggigil sebagai respons dari tubuh 
saat menghadapi dingin. Pada kondisi 
ini, minum cairan hangat dapat 
membantu mengurangi menggigil. 
Para peneliti menyebut, orang yang 
meminum air hangat dapat membantu 
untuk mengurangi upaya menjaga 
suhu tubuh. Hal ini dapat berguna bagi 
orang yang bekerja atau berolahraga 
pada kondisi dingin.

4.	Meningkatkan	sirkulasi
Mandi air hangat dapat membantu 

menjaga peredaran darah membawa 
darah lebih efektif ke seluruh tubuh. 
Kehangatan yang didapat dari minum 
atau mandi air hangat saat tidur dapat 
m e m b a n t u  A n d a  r i l e k s  d a n  
mempersiapkan untuk tidur nyenyak.

5.	Menurunkan	tingkat	stres
Mem in u m  a ir  p a n a s  da p a t  

meningkatkan fungsi saraf pusat 
s e h i n g g a  d a p a t  m e n g u r a n g i  
kecemasan. Utamanya adalah tetap 
terhidrasi untuk meningkatkan 
suasana hati dan tingkat relaksasi 

PADA dasarnya, minum air putih 
dengan suhu berapa pun tetap dapat 
membantu mendukung kesehatan dan 
memenuhi kebutuhan cairan tubuh. 
Namun ternyata, terdapat berbagai 
manfaat minum air hangat untuk 
kesehatan tubuh yang sayang jika 
dilewatkan.

Beberapa orang mengklaim bahwa 
minum air hangat dapat membantu 
melancarkan pencernaan, melegakan 
hidung tersumbat, dan meningkatkan 
relaksasi dibandingkan dengan 
minum air dingin.Banyak orang 
merasakan manfaat ini terutama jika 
meminum air hangat di pagi hari atau 
malam hari sebelum tidur. Dirangkum 
dari berbagai sumber, berikut manfaat 
meminum air hangat bagi kesehatan:

1.	Meredakan	hidung	tersumbat
Secangkir air hangat dapat 

menghasi lkan uap.  Memegang 
secangkir air panas dan menghirup 
uapnya dapat membantu meredakan 
hidung tersumbat dan bahkan 
meredakan sakit kepala karena sinus. 
Minum air hangat dapat membantu 
menghangatkan area sinus dan 
tenggorokan yang disebabkan oleh 
penumpukan lendir.

2.	Melancarkan	pencernaan
Meminum air putih dapat menjaga 

sistem pencernaan tetap bergerak. 
Studi yang dilakukan oleh Nefise 
Çalikan, Hülya Bulut, dan Ali Konan 

Anda. Menurut penelitian Nathalie 
Pross dan kawan-kawan, kekurangan 
cairan tubuh akan lebih mudah 
mengalami berkurangnya perasaan 
tenang, kepuasan, dan emosi positif 
lainnya.

6.	Menurunkan	berat	badan
Berbagai riset menunjukkan 

bahwa minum lebih banyak air dapat 
membantu seseorang menurunkan 
berat badan. Hal ini mungkin sebagian 
karena minum air meningkatkan rasa 
kenyang. 

A i r  j u g a  m e m b a n t u  t u b u h  
menyerap nutrisi dan membuang 
limbah.Studi yang dilakukan oleh 
Michael Boschmann dan kawan-
kawan menunjukkan bahwa minum 
500 mililiter air sebelum makan 
meningkatkan metabolisme hingga 30 
persen. Peningkatan suhu air hingga 
9 8 , 6  d e r a j a t  m e n y e b a b k a n  
peningkatan metabolisme sebesar 40 
persen. Peningkatan metabolisme ini 
berlangsung selama 30-40 menit 
setelah konsumsi air.

7.	Meredakan	Nyeri	Haid
Manfaat minum air hangat selanjutnya 
adalah dapat membantu meredakan 
nyeri haid. Sebab, air hangat dapat 
membuat otot-otot rahim menjadi 
lebih rileks. Selain minum air hangat, 
nyeri haid juga bisa diredakan dengan 
mandi air hangat atau meletakkan 
kompres hangat di sekitar perut.

8.Memperlambat	 Tanda-Tanda	
Penuaan	

pada KulitManfaat minum air 
hangat yang terakhir adalah dapat 
memperlambat tanda-tanda penuaan 
pada kulit .  Seperti yang telah 
dijelaskan sebelumnya, minum air 
hangat bisa membantu melancarkan 
sirkulasi darah sehingga membuat sel-
sel dan jaringan di dalam tubuh 
memperoleh oksigen dan nutrisi yang 
cukup, termasuk  kulit.(

9.	 Membantu	 Proses	 Pengeluaran	
Racun 

di Dalam Tubuh Minum air hangat 
juga memainkan peran penting dalam 
proses detoksifikasi tubuh. Proses ini 
m e l i b a t k a n  s i s t e m  s a l u r a n  
pencernaan, di mana air hangat dapat 
meningkatkan efisiensi dari proses 
pencernaan dalam mengeluarkan 
racun-racun dari tubuh.

10.Mencegah	Dehidrasi	
Minum air putih dalam suhu apa 

pun, baik bersuhu hangat maupun 
dingin diketahui dapat mencegah 
terjadinya dehidrasi, yaitu kondisi 
ketika tubuh kekurangan asupan 
cairan. Perlu diketahui, dehidrasi 
merupakan kondisi yang tidak boleh 
disepelekan karena bisa memicu 
terjadinya infeksi saluran kemih, 
hipertermia, gagal ginjal, hingga syok 
hipovolemik.(nei,ist/dya)

10 MANFAAT LUAR BIASA 
MINUM AIR HANGAT BAGI KESEHATAN
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JUDI ONLINE MERUSAK 
SEMUA SENDI KEHIDUPAN

online. 
Kementerian Kominfo juga telah 

mengajukan permintaan penutupan 
555 akun e-wallet, yang berkaitan 
dengan aktivitas judi online kepada 
Bank Indonesia serta pemblokiran 
5.779 rekening bank terkait judi 
online ke Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK) sejak 18 September 2023 
hingga 28 Mei 2024.(Lenteratoday)

Putus	akses	internet
Dalam upaya memberantas judi 

o n l i n e ,  p e m e r i n t a h  m e l a l u i  
Ke m e n te r i a n  Ko m u n i ka s i  d a n  
Informatika (Kominfo) meminta 
p e n y e l e n g g a r a  j a s a  i n t e r n e t  
memutus akses internet ke FIlipina 
dan Kamboja.

Pemerintah meminta seluruh 
Penyelenggara Jasa Telekomunikasi 
Layanan Gerbang Akses Internet 
(Network Access Point/NAP), untuk 
memutus akses komunikasi internet 
yang diduga digunakan untuk judi 
online.

Budi Arie yang juga menjabat 
sebagai Ketua Harian Satgas 
Pencegahan Pemberantasan Judi 
Online, meminta NAP untuk 
melakukan pemutusan akses 
jalur komunikasi internet 
yang diduga digunakan untuk 
judi online, terutama dari dan 
k e  K a m b o j a  d a n  D ava o  
Filipina.

P e r m i n t a a n  t e r s e b u t  
merujuk pada ketentuan 
Undang-Undang (UU) Nomor 
3 6  Ta h u n  1 9 9 9  t e n t a n g  
Telekomunikasi dan hasil  
rapat Satgas Pemberantasan 
Perjudian Daring yang dipimpin 
o l e h  M e n t e r i  Ko o r d i n a t o r  
Bidang Politik, Hukum, dan 
Keamanan Hadi Tjahjanto pada 
19 Juni 2024.

Kementerian Kominfo gencar 
memutus akses ke situs-situs  
bermuatan konten judi online, sejak 
17 Juli 2023 hingga 13 Juni 2024, 
K e m e n t e r i a n  K o m i n f o  t e l a h  
memblokir 2.945.150 konten judi 

MENTERI Komunikasi dan Infor-
matika Budi Arie Setiadi menyatakan 
bahwa judi online merusak semua 
sendiri kehidupan. Bahkan, sudah 
banyak sektor kehidupan masyarakat 
dan lembaga pemerintahan yang 
terdampak praktik perjudian online.

Dia menandaskan bahwa praktik 
judi online yang makin masif menjadi 
tantangan besar bagi masyarakat 
I n d o n e s i a .  O l e h  k a r e n a  i t u ,  
Pemerintah terus melakukan berbagai 
langkah dan kebijakan strategis untuk 
melindungi masyarakat baik dari 
pencegahan hingga pemberantasan.

“Judi online sudah merusak ke 
semua sendi kehidupan. Karena itulah, 
ini sudah tidak bisa lagi ditolerir 
sehingga menurut hemat kami saatnya 
kita harus menghentikan judi online di 
Indonesia,” tegasnya seperti dalam 
laman kominfo.go.id.

Laman tersebut mengatakan 
bahwa pernyataan Budi Arie ini 
s a m p a i k a n  s a a t  m e n g h a d i r i  
Pelantikan dan Pengukuhan Satgas 
Cyber Crime dan Judi Online RI-1 
(Report and Investigation) di Jakarta 
Pusat, Jumat (19/07/2024) malam.

L e b i h  l a n j u t ,  B u d i  A r i e  
menyontohkan perusahaan yang 
memutus hubungan kerja karena 
sejumlah karyawan kecanduan judi 
online. Menurutnya, dampak buruk 
perilaku non-produktif karyawan 
dapat memicu terjadinya tindak 
kriminal.

“Bayangkan ada pabrik di Bekasi 
sekitar 1.500 karyawan, separuhnya 
di-PHK karena judi online dan 
ujungnya adalah kriminalitas. Mereka 

mencuri dan segala macam sehingga 
selain tidak produktif, kriminalitas 
meningkat. Karena itulah kita terus 
bertekad (melawan) judi online sudah 
merusak ke semua sendi kehidupan,” 
tandasnya.

Mengutip data Pusat Pelaporan 
dan Analisis Transaksi Keuangan 
(PPATK), Menkominfo menyatakan 
aktivitas perjudian online juga 
ditemukan masif pada instansi 
pemerintahan dan lembaga negara.

“Jadi kita tahu dan dengar cerita 
dari data PPATK ada empat ribu orang 
anggota TNI terpapar judi online, di 
Kominfo sendiri ada 15 orang, 
DPR/DPRD sekitar seribu, KPK 30-an. 
Jadi, judi online ini sudah merasuk ke 
seluruh instansi,” ungkapnya.

Menteri Budi Arie menyatakan 
Kementerian Kominfo terus bertekad 
menindak tegas dengan pemutusan 
akses berbagai situs yang mem-
fasilitasi judi online.Menurutnya, 
selama satu tahun sejak 17 Juli 2023 
s.d 17 Juli 2024, Kementerian Kominfo 
telah memutus akses terhadap 
2.552.749 konten judi online.

“Jadi selama satu tahun saya 
menjadi Menteri Kominfo, sudah 2,5 
j u t a  l e b i h  k o n t e n  d i l a k u k a n  
pemutusan akses. Dibanding 2017 s.d. 
2023, enam tahun cuman 800 ribu, 
hampir tiga kali lipat dalam waktu satu 
tahun,” jelasnya.

Oleh karena itu, Menkominfo 
mengapresiasi inisiatif pembentukan 
satuan tugas sebagai bagian dari upaya 
bersama dalam memberantas judi 
online maupun tindak kejahatan di 
ruang digital.
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 
berolahraga sebagai bentuk coping 
mechanism aktif dan juga melakukan 
meditasi sebagai bentuk coping 
mechanism yang lebih santai.

Perhatikan	perubahan	dan	respons

S e t e l a h  m e n c o b a  b e r b a g a i 
s t r a t e g i  c o p i n g ,  p e r h a t i k a n 
bagaimana perasaan dan responsmu 
terhadap setiap strategi.  Amati 
apakah ada perubahan positif dalam 
kesejahteraanmu dan apakah strategi 
tersebut membantu kamu mengatasi 
stres dengan lebih baik. Jika ada 
strategi yang tidak efektif atau tidak 
sesuai, jangan ragu untuk mencoba 
strategi lain.

Dapatkan	dukungan	profesional

Jika kamu kesulitan menemukan 
coping mechanism yang tepat atau 
s t r e s  t e r u s  b e r l a n j u t , 
berkonsultasilah dengan psikolog 
a t a u  k o n s e l o r  y a n g  d a p a t 
memberikan panduan dan dukungan 
yang lebih spesifik. Mereka dapat 
membantumu menemukan strategi 
coping yang lebih sesuai dengan 
kebutuhan dan situasimu.

Pentingnya	 Mempelajari	 Coping	
Mechanism

Setiap perubahan dalam hidup, 
baik positif maupun negatif, bisa 
m e nye b a b k a n  s t re s ,  m i s a l nya 
kehilangan pekerjaan, putus cinta, 
perceraian, atau kematian orang 
terdekat. Nah, semua perubahan ini 
m e n u n t u t  s e s e o r a n g  u n t u k 
menyesuaikan diri dan beradaptasi.

Tanpa adanya coping mechanism 
yang tepat, perubahan yang terlalu 
banyak dan dalam waktu singkat bisa 
memicu masalah mental, seperti 
gangguan kecemasan dan depresi. 
Tidak jarang masalah kesehatan fisik 
juga berkembang atau menjadi lebih 
buruk akibat stres.(nei,ist/dya) 

seseorang menggunakan cara yang 
tidak sehat atau tidak efektif untuk 
mengatasi stres, seperti menghindar, 
m e n g a b a i k a n  m a s a l a h ,  a t a u 
menggunakan kecanduan sebagai 
pelarian.

Coping mechanism yang efektif 
dapat membantu seseorang mengelola 
stres dengan lebih baik, menjaga 
kesehatan emosional, dan mengurangi 
dampak negatif stres pada kesehatan 
fisik dan mental. Beberapa contoh 
coping mechanism yang dapat dicoba 
antara lain berbicara dengan orang 
t e r p e r c a y a ,  m e n u l i s  j u r n a l , 
berolahraga, bermeditasi, melakukan 
aktivitas yang menyenangkan, dan 
mencari dukungan sosial.

M e n g i n g a t  s e t i a p  i n d i v i d u 
memiliki kebutuhan dan preferensi 
yang berbeda dalam mengatasi stres, 
penting untuk menemukan coping 
mechanism yang sesuai dengan diri 
s e n d i r i  d a n  d a p a t  m e m b a n t u 
mengurangi stres secara efektif. 

Cara	Menentukan	 Coping	Mechanism	
yang	Tepat	Saat	Dilanda	Stres

Pahami	diri	sendiri

Pertama-tama, penting untuk 
memahami diri sendiri, termasuk 

STRESS 	 a d a l a h  p e r a s a a n  ya n g 
umumnya dapat kita rasakan saat 
berada di bawah tekanan, merasa 
ingin, atau kesulitan menghadapi 
suatu situasi. Stres termasuk salah 
satu hal yang tidak bisa terhindarkan 
dalam keseharian.  

Ketika stres ini melanda, biasanya 
seseorang akan mencari cara untuk 
m e n ga t a s i nya .  H a l  i t u l a h  ya n g 
kemudian biasa disebut sebagai 
coping mechanism. Secara umum, 
coping mechanism dapat diartikan 
sebagai strategi yang digunakan 
seseorang untuk mengatasi stres atau 
emosi yang tidak nyaman. 

Coping mechanism adalah cara 
m e n g h a d a p i  s i t u a s i  y a n g 
menyebabkan stres atau tekanan, baik 
dari faktor luar maupun dalam. Cara 
tersebut dapat membantu kita untuk 
mengatur perasaan emosional yang 
muncul akibat situasi penyebab stres. 
Coping mechanisms secara luas dapat 
dikategorikan menjadi dua, yaitu aktif 
(active) dan menghindar (avoidant).

Mekanisme koping ini dapat 
berupa reaksi emosional, perilaku, 
atau pola pikir yang digunakan 
i n d i v i d u  u n t u k  m e n g u r a n g i 
ketegangan dan mengatasi masalah 
yang dihadapi. Setiap orang memiliki 
mekanisme koping yang berbeda-
beda, ada yang adaptif dan positif, 
serta ada yang maladaptif dan negatif.

Mekanisme koping adaptif adalah 
contoh coping mechanism di mana 
seseorang memberdayakan diri untuk 
menghadapi stres dengan cara yang 
sehat dan konstruktif. 

Sebaliknya, mekanisme 
koping maladaptif adalah 
c o n t o h  c o p i n g 
mechanism di mana 

kebutuhan, preferensi, dan reaksi 
k a m u  t e r h a d a p  s t r e s .  K e n a l i 
bagaimana kamu merespons stres, 
apakah kamu cenderung menghindar, 
mengabaikan, atau menghadapinya 
s e c a r a  l a n g s u n g .  M e n g e t a h u i 
karakteristik diri  sendiri  dapat 
membantumu menemukan coping 
mechanism yang sesuai.

Evaluasi	 strategi	 coping	yang	 telah	
digunakan

Tinjau kembali strategi coping 
yang telah kamu gunakan sebelumnya. 
Apakah strategi tersebut efektif dalam 
mengurangi stres dan membantumu 
menghadapi situasi dengan lebih baik? 
E v a l u a s i  s t r a t e g i  m a n a  y a n g 
m e m b e r i k a n  k e n ya m a n a n  d a n 
membantu mengurangi stres.

Coba	berbagai	strategi	coping

Cobalah berbagai strategi coping 
yang berbeda untuk melihat mana 
yang paling efektif bagimu. Strategi 
coping  dapat  beragam,  sepert i 
berbicara dengan orang terpercaya, 
m e n u l i s  j u r n a l ,  b e r o l a h r a g a , 
bermeditasi, atau melakukan aktivitas 
yang menyenangkan. Cari tahu mana 
yang memberikan hasil yang positif 
dan membantumu merasa lebih baik.

Cara	Menentukan	 Coping	 Mechanism	
yang	Tepat	Saat	Dilanda	Stres

Kombinasikan	strategi	yang	sesuai

Tidak jarang, kombinasi dari 
beberapa strategi menjadi kunci 
utama dalam menemukan coping 
mechanism yang tepat .  Cobalah 

m e n g g a b u n g k a n 
beberapa strategi 

y a n g  k a m u 
temukan efektif 
untuk mengatasi 
stres. Misalnya, 
k a m u  d a p a t 
m e n c o b a 

LISTStYLE
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CARA MENENTUKAN  COPING

 MECHANISM YANG TEPAT SAAT STRES

BERIKUT INI ADALAH BEBERAPA 

EFEK SAMPING  YANG BISA TERJADI

 KARENA STRESS BERKEPANJANGAN

Sulit Tidur 

Sakit Kepala 

Sakit Perut 

Badan Pegal Pegal 

Perubahan Nafsu Makan 



Bagi-bagi	Kursi		,		...	(dari	Hal	1)

sambungan
Rabu, 24 Juli 2024

11

MENTERI BUMN Erick Thohir telah 
menunjuk mantan Gubernur Bank 
Indonesia Burhanuddin Abdullah 
sebagai Komisaris Utama PT PLN 
(Persero)  dan Pol i t ikus  Partai 
Demokrat Andi Arief sebagai komisaris 
independen. Itu berarti, mereka bakal 
mendapat gaji jumbo dari perusahaan 
pelat merah tersebut. 

Andi Arief merupakan Ketua 
Badan Pemenangan Pemilu (Bappilu) 
Partai  Demokrat .  Hal  tersebut 
dikonfirmasi oleh Deputi Balitbang 
D P P  Pa r t a i  D e m o k ra t  Sya h r i a l 
Nasution.

"[Andi Arief jadi komisaris PLN] 
Iya. Betul. Diangkat menjadi salah satu 
ko m i s a r i s ,"  ka t a  Sya h r i a l  s a a t 
dikonfirmasi, Selasa (23/7/2024).

S e l a i n  A n d i  A r i e f ,  m a n t a n 
G u b e r n u r  B a n k  I n d o n e s i a  d a n 
sekaligus Ketua Dewan Pakar TKN 
P r a b o w o - G i b r a n , B u r h a n u d d i n 
Abdullah, juga ditunjuk menjadi 
komisaris utama PLN. Burhanuddin 
menggantikan Agus Martowardojo.

" S e l a i n  K o m u t n y a  P a k 
Burhanuddin Abdullah yang meng-
gantikan Agus Martowardojo," ucap 
dia.

Pengangkatan Andi tersebut 
tertuang dalam Surat Undangan 
Penyerahan Salinan Surat Keputusan 
Menteri BUMN terkait Perubahan 
Susunan Pengurus Perseroan.

Berapa gaji mereka? Dikutip dari 
Laporan Tahunan PLN Tahun 2023, 
Selasa (23/7/2024),  penetapan 
remunerasi bagi dewan komisaris 
berdasarkan Peraturan Menteri 
B U M N  N o .  P E R- 0 4 / M B U / 2 0 1 4 
tentang Pedoman Penetapan Gaji 
Direksi dan Dewan Komisaris BUMN 
beserta perubahannya No.  PER 
03/MBU/03/2023 tentang Organ dan 
Sumber Daya Manusia Badan Usaha 
Milik Negara.

"Sesuai  peraturan tersebut , 
remunerasi Dewan Komisaris terbagi 
atas Honorarium Komisaris Utama 
sebesar 45% dari Gaji Direktur Utama, 
Wakil Komisaris Utama sebesar 42,5% 
d a r i  G a j i  D i re k t u r  U t a m a  d a n 
Komisaris lainnya sebesar 90% dari 
Honorar ium Komisar is  Utama. 
(Berdasarkan hasil RUPS Kementerian 
B U M N  N o .  S R 4 6 / W k 1 . M B U. A / 
0 7 / 2 0 2 3  t e n t a n g  P e n e t a p a n 
Penghasilan Direksi dan Dewan 
Komisaris Tahun Buku 2023)," bunyi 
laporan tersebut.

B e s a ra n  re m u n e ra s i  d e wa n 
komisaris ditetapkan sesuai keuangan 
perseroan, sesuai peraturan per-
undang undangan yang berlaku. 
Penetapan besaran remunerasi 
t e r s e b u t  d i l a k u k a n  d e n g a n 
mempertimbangkan faktor skala 
usaha, faktor kompleksitas usaha, 
tingkat inflasi ,  kondisi  dan ke-
mampuan keuangan perusahaan dan 
faktor lain yang relevan,  serta 
menggunakan faktor penyesuaian 
industri dengan mempertimbangkan 
sektor industri sejenis secara terukur 
(benchmark), kondisi persaingan 
usaha (competit iveness) ,  serta 
kelangkaan sumber daya manusia.

Remunerasi yang diterima dewan 

komisaris terdiri dari honorarium, 
tunjangan, dan tantiem. Dalam 
l a p o ra n  t e r s e b u t  d i s e b u t k a n , 
h o n o r a r i u m  p e r  b u l a n  u n t u k 
komisaris utama Rp 211 juta dan 
komisaris Rp 190 juta.

Sementara, tunjangan untuk 
komisaris mencakup tunjangan hari 
raya keagamaan sebesar 1 bulan 
honorarium, tunjangan transportasi 
sebesar 20% dari honorarium, dan 
asuransi purna jabatan di mana premi 
yang ditanggung perusahaan sebesar 
25% dari honorarium dalam 1 tahun.

Komisaris juga mendapat fasilitas 
kesehatan yang diberikan dalam 
bentuk asuransi atau penggantian 
b i a y a  p e n g o b a t a n  s e b e s a r 
pemakaian, dengan termasuk 1 istri 
dan 3 orang anak usia maksimum 25 
tahun (belum bekerja / belum 
menikah). Lalu, fasilitas bantuan 
hukum yang diberikan sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-
undangan yang berlaku (sebesar 
pemakaian).

Sesuai struktur itu, maka besaran 
remunerasi dewan komisaris tahun 
2023 sebesar Rp 23,159 miliar untuk 
12 komisaris (termasuk yang sudah 
b e r h e n t i  p a d a  t a h u n  2 0 2 3 ) . 
Kemudian tantiem (bruto) sebesar Rp 
111,023 miliar untuk 13 komisaris 
(dewan komisaris dan mantan dewan 
komisaris tahun buku 2022).

B e r i k u t n y a ,  t u n j a n g a n 
transportasi untuk 12 komisaris 
(termasuk yang sudah berhenti pada 
tahun 2023) sebesar Rp 4,632 miliar. 
Tunjangan hari  raya untuk 10 
komisaris (termasuk yang sudah 
berhenti pada tahun 2023) sebesar 
Rp 1,930 miliar.

Sementara, tanggungan PPh Pasal 
21 untuk 15 komisaris (termasuk 
pajak tantiem dewan komisaris 
penerima tantiem tahun buku 2022) 
sebesar Rp 75,888 miliar. Lalu, 
tanggungan BPJS untuk 12 komisaris 
(termasuk yang sudah berhenti pada 
tahun 2023) sebesar Rp 1,261 miliar. 
Jika ditotal, jumlah remunerasi yang 
diberikan kepada semua komisaris 
sebesar Rp 217,893 miliar.

Sebelumnya, Kementerian Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) di bawah 
kepemimpinan Menteri BUMN Erick 
Thohir mengangkat Fauzi Baadilla 
sebagai Komisaris Independen PT 
Pos Indonesia (Persero) atau PosIND. 
P e n e t a p a n  a k t o r  t e r s e b u t 
disampaikan dalam Rapat Umum 
Pemegang Saham (RUPS) Tahunan 
Tahun Buku 2023 PosIND, Kamis 18 
Juli 2024.

Selain Fauzi Baadilla, Menteri 
Erick Thohir juga mengangkat 
Muhammad Budi Djatmiko sebagai 
Komisaris  Independen PT Pos 
Indonesia. Pada RUPS tersebut, 
K e m e n t e r i a n  B U M N  j u g a 
m e n g u ku h ka n  p e m b e r h e n t i a n 
Guntur Iman Nofianto pada tanggal 1 
April 2024 karena masa jabatannya di 
PosIND telah berakhir.

Bikin	BUMN	Sakit
Sebelumnya, Peneliti  Forum 

M a s y a r a k a t  P e d u l i  P a r l e m e n 
Indonesia (Formappi) Lucius Karus 
mengkritik langkah bagi-bagi jatah 

komisaris dan direksi badan usaha 
milik negara (BUMN) ke sejumlah 
pendukung hingga kerabat Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) dan Presiden 
t e r p i l i h  2 0 2 4 - 2 0 2 9  P r a b o w o 
Subianto. 

Lucius menyebut pembagian jatah 
untuk para kerabat akan menyubur-
kan praktik korupsi. Dia juga me-
nyoroti sejumlah nama yang dipilih 
untuk duduk pada posisi komisaris 
atau pun direksi kerap tak memiliki 
kompeten dalam pengelolaan dan 
pengembangan perusahaan pelat 
merah.

“Bagaimana BUMN kita bisa sehat 
dan memberikan kontribusi bagi 
negara jika tata kelolanya diserahkan 
pada kerabat yang hanya mengandal-
kan relasi keluarga dengan kekuasaan 
saja?,” kata Lucius.

“Sampai kapan pun BUMN akan 
tetap menjadi beban negara jika 
praktek pengisian jabatan didalamnya 
tidak didasarkan pada kompetensi." 

Selain itu, dia juga menyoroti isu 
pembagian jabatan pada BUMN pada 
keluarga dan pendukung Prabowo. 
Padahal ,  kata  dia ,  saat  ini  pe-
merintahan masih berada di tangan 
Jokowi.

Hal ini semata-mata menunjukkan 
ada upaya kompromi lebih awal antara 
Jokowi dan Prabowo dalam proses 
peralihan kekuasaan. Keberlanjutan 
ke p e m i m p i n a n  Jo kow i  m e la lu i 
pemerintahan Prabowo sudah mulai 
nampak dari keputusan bagi-bagi 
jatah pimpinan BUMN tersebut.

“Mulai dulu dengan bagi-bagi 
komisaris, menyusul bagi-bagi kursi 
kabinet, dan lainnya. Jadi terlihat 
ko o rd i n a s i  a n t a ra  J o ko w i  d a n 
P ra b o wo  u n t u k  p e m e r i n t a h a n 
mendatang mulai berlangsung,” kata 
Lucius.

Berdasarkan data yang dihimpun, 
berikut pendukung Prabowo dalam 
Pilpres 2024 hingga kerabat Jokowi 
yang menjadi komisaris. 

Wakil Bendahara TKN Prabowo-
Gibran, Simon Aloysius Mantiri 
menjadi Komisaris Utama Pertamina, 
Politikus Gerindra Fuad Bawazier 
menjadi Komisaris Utama MIND ID, 
Dewan Partai Solidaritas Indonesia 
(PSI), Grace Natalie jadi Komisaris 
MIND ID, Jubir Prabowo-Gibran.

Kemudian, Prabu Revolusi jadi 
komisaris Kilang Pertamina, Istri 
Komandan tim Prabowo-Gibran Zahra 
Aghnia jadi komisaris independen 
Pertamina Patra Niaga, Keponakan 
Jokowi, Bagaskara Ikhlasulla Arif jadi 
Manager PT Pertamina, Kerabat 
Jokowi, Joko Priyambodo jadi Direktur 
Pemasaran Patra Logistik. 

Profesor Bidang Keuangan dan 
Investasi IPMI International Business 
School Roy Sembel mengungkapkan 
p e n u n j u k a n  p e t i n g g i  B U M N 
hendaknya sesuai dengan bidang. Roy 
menyampaikan pimpinan perusahaan 
pelat merah harusnya mengerti 
tentang pengelolaan keuangan dan 
perusahaan. 

“ Jadi  jangan terla lu  banyak 
dicampuri dengan urusan politiknya. 
Perlu ada penilaian bahwa komisaris 
itu boleh sih dari partai politik. Tapi 
yang penting mereka mengerti 

t e n t a n g  p e n g e l o l a a n n y a 
perusahaannya,” kata Roy Selasa 
(23/7/2024). 

Roy menambahkan penunjukan 
petinggi BUMN harusnya melalui uji 
kelayakan. Menurutnya uji kelayakan 
tersebut yang akan menentukan cocok 
atau tidak cocok yang bersangkutan 
diberikan jabatan tersebut. 

Senada, Guru Besar Fakultas 
Ekonomi dan Bisnis Universitas 
Indonesia Budi Frensidy Penempatan 
orang yang bukan bidangnya sangat 
disayangkan dan tidak konsisten 
dengan transformasi dan efisiensi 
yang ingin dicapai KBUMN. 

“Tetapi jika jumlahnya sedikit dan 
tidak signifikan, kita mungkin bisa 
memakluminya,” kata Budi saat 
dihubungi, Selasa (23/7/2024). 

Budi  menjelaskan ke depan 
harapannya adalah lebih banyak 
profesional yang kompeten dilibatkan 
dan diajak di KBUMN dibandingkan 
dengan orang-orang yang tidak jelas 
kemampuannya. (tro,wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk
Rp	25,715	triliun

PT Bank Mandiri (Persero) Tbk 
Rp	17,179	triliun

PT Mineral Industri Indonesia (Persero) 
Rp	11,214	triliun

PT Pertamina 
Rp	9,357	triliun

PT Telkom Indonesia (Persero) Tbk 
Rp	9,211	triliun

PT Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk 
Rp	6,277	triliun

PT Perusahaan Listrik Negara (Persero) 
Rp	3.090	triliun

PT Pupuk Indonesia (Persero)
Rp	1,213	triliun

PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 
Rp	1,000	triliun

PT Bank Tabungan Negara (Persero) Tbk 
Rp	420	miliar

PT Semen Indonesia (Persero) Tbk 
Rp	293	miliar

PT Jasa Marga (Persero) Tbk 
Rp	192	miliar

PT Biro Klasifikasi Indonesia (Persero) 
Rp	148	miliar

PT Aviasi Pariwisata Indonesia (Persero) 
Rp	101	miliar

PT ASDP Indonesia Ferry (Persero) 
Rp	31	miliar

Perum Perhutani 
Rp	28	miliar

PT Pos Indonesia (Persero) 
Rp	20	miliar

Perum Peruri 
Rp	21	miliar

Perum Jasa Tirta II 
Rp	7	miliar

Perum Jasa Tirta I 
Rp	3	miliar

BUMN YANG 

SETORKAN DIVIDEN 

KE NEGARA:
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WASHINGTON - Sosok Kamala Harris 
menjadi kandidat kuat untuk maju 
Pilpres Amerika Serikat (AS) 2024, 
menggantikan Joe Biden. Meski belum 
resmi didapuk sebagai Capres dari 
Partai Demokrat, ia sudah mendapat 
banyak dukungan berupa sumbangan 
uang yang bisa digunakan untuk 
berkampanye.

M e l a n s i r  d a r i  B B C ,  S e l a s a 
(23/7/2024), dalam kurun waktu 24 
j a m  s e t e l a h  p e n g u m u m a n 
pengunduran diri Joe Biden dari 
Pilpres 2024, Kamala Harris sudah 
mendapat sumbangan sekitar US$ 81 
juta atau setara Rp 1,31 triliun (kurs 
Rp 16.213/dolar AS) melalui platform 
pengumpulan donasi ActBlue.

"Pendukung akar rumput merasa 
s a n g a t  b e r s e m a n g a t  u n t u k 
mendukungnya (Kamala Harris) 
sebagai calon dari Partai Demokrat," 
kata  ActBlue dalam salah satu 
unggahannya di X.

Disebutkan lonjakan sumbangan 
dana kampanye ini muncul dari para 
pendukung setia Partai Demokrat 
yang sebelumnya 'menahan' uang 
mereka karena khawatir akan usia 
Biden yang sudah terlalu tua untuk 
maju sebagai calon presiden AS 
berikutnya. Namun dengan kehadiran 
Kamala Harris ini, para pendukung 
partai kembali yakin.

"Para donatur sekarang siap 
merogoh kocek mereka," kata Joe 
Cotchett selaku penggalang dana 
politik untuk Partai Demokrat yang 
berbasis di San Francisco.

Ini merupakan jumlah sumbangan 
dana kampanye dalam kurun waktu 24 
jam terbesar sepanjang sejarah pemilu 
AS. Disebutkan dalam kurun waktu 
tersebut sudah ada 888.000 donatur 
yang memberikan sumbangan untuk 
Kamala Harris baik dalam jumlah 
besar maupun kecil.

Misalkan saja ada dari Presiden 
Moriah Fund sekaligus donatur tetap 
Partai  Demokrat ,  Gideon Stein. 
Padahal ia sempat menghentikan 
pemberian sumbangan untuk partai 
ini karena kekhawatiran terhadap 
elektabilitas Biden melawan Donald 
Trump.

Kemudian ada juga salah satu 
pendiri LinkedIn, Reid Hoffman, yang 
menyebut Wakil Presiden Kamala 
Harris merupakan 'orang yang tepat di 
waktu yang tepat' untuk maju Pilpres 
AS 2024 ini.

" S aya  d e n g a n  s e p e n u h  h a t i 
mendukung Kamala Harris  dan 
pencalonannya sebagai Presiden 
Amerika Serikat dalam perjuangan 
kami untuk demokrasi pada bulan 
November," kata Hoffman dalam 
sebuah postingan di X.

Masih belum cukup, Kamala Harris 
juga mendapat dukungan sumbangan 
dari kelompok perempuan kulit hitam, 
Win With Black Women. Sebelumnya 
k e l o m p o k  i n i  m e n g a k u  t e l a h 
mengadakan panggilan Zoom dengan 
lebih dari 44.000 peserta untuk 
memberikan dukungan mereka 
kepada wakil presiden itu.

"Kelompok tersebut mengatakan 
mereka berhasil mengumpulkan lebih 
dari US$ 1,5 juta (Rp 24,31 miliar) 
dalam tiga jam untuk kampanye 
kepresidenannya (Kamala Harris)," 
tulis BBC dalam laporannya.

Siapa	Bakal	Jadi	Wakilnya?	
Lantas, siapa yang akan dipilih 

Kamala Harris sebagai pasangannya 
atau calon wakil presiden AS untuk 
maju pada Pilpres AS 2024? 

Proses seleksi, yang biasanya 
dilakukan selama beberapa bulan, kali 
ini akan berjalan lebih cepat sehingga 
t i ke t  d a p a t  d i s e l e s a i k a n  p a d a 

Konvensi Nasional Partai Demokrat, 
yang dimulai pada 19 Agustus 2024 di 
Chicago. 

Dikutip dari AFP pada Selasa 
(23/7/2024),  salah satu pilihan 
potensial utama adalah Josh Shapiro, 
gubernur Pennsylvania yang berusia 
51 tahun. Menambahkan dia ke dalam 
daftar kandidat akan memberikan 
pengaruh besar pada perolehan suara 
electoral college di negara bagiannya 
karena Pennsylvania adalah salah satu 
negara bagian yang paling penting 
dalam pemilihan ini. 

Shapiro adalah seorang orator 
yang efektif dan politikus tengah yang 
tegas, terpilih sebagai gubernur pada 
2022 ketika ia berhadapan dengan 
kandidat sayap kanan yang didukung 
oleh Donald Trump. 

Ada juga Mark Kelly Mark Kelly 
(60), mantan astronot dan kapten 
Angkatan Laut AS dan telah menjadi 
senator Arizona sejak 2020. Dia 
mewakili negara bagian lain yang 
dimenangkan Biden atas Trump pada 
2020, selisih di antara mereka adalah 
yang tertipis di mana pun di negara ini. 
Kampanye Kelly di Senat sangat 
menonjol karena upayanya untuk 
m em p rom osika n  p en g en da l ia n 
senjata. 

Sementara Andy Beshear Andy 
Beshear (46), Gubernur Kentucky, 
memenangi pemilihan kembali pada 
November lalu, berkampanye tentang 
hak aborsi melawan kandidat yang 
didukung oleh Trump. Beshear dapat 
memperoleh suara dari  negara 
bagiannya, yang terletak di tepi Rust 
Belt, sebagian besar Amerika Serikat 
yang ditandai dengan penurunan 
produksi baja dan industri lainnya 
yang dapat menyeimbangkan dengan 
California, negara bagian asal Harris 
yang makmur. (BBC,reutera,ist/dya)
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LANGSUNG CAIR

1.	Kamala	Harris	Siap	Mencalonkan	Diri
Kamala Harris menyatakan siap men-
calonkan diri sebagai presiden AS setelah Joe 
Biden menarik diri dari Pemilu Presiden 
2024. 

2.	Pemimpin	Hormati	Keputusan	Biden
Pemimpin Eropa, termasuk Kanselir Jerman, 
Perdana Menteri Inggris, dan Menteri Luar 
Negeri Latvia, menghormati keputusan Joe 
Biden untuk tidak ikut dalam pemilihan 
presiden AS 2024. Perdana Menteri Spanyol 
menyebut keputusan Biden "berani dan 
terpaksa".

3.	Donor	Demokrat	Tolak	Danai	Harris
Donor utama Partai Demokrat AS, John 
Morgan, menolak memberikan dukungan 
�inansial kepada partai tersebut jika Kamala 
Harris terpilih sebagai kandidat presiden. 
Alasannya, dia tidak percaya Harris punya 
peluang melawan Donald Trump . 

4.	Harris	Tak	Dapat	
Mengakses	Dana	Kampanye
Laporan The Washington Post menyebutkan 
upaya transfer dana yang dikumpulkan tim 
kampanye Joe Biden kepada Kamala Harris, 
dapat memicu gugatan hukum. 

5.	Partai	Demokrat	
Mendukung	Kamala	Harris
Analis politik Keith Preston, menyebut Partai 
Demokrat  akan bersatu mendukung 
pencalonan Kamala Harris meskipun 
menghadapi tantangan di Konvensi Nasional 
Demokrat mendatang. 

6.	Tanggapan	Barack	Obama
Mantan Presiden AS dari Partai Demokrat, 
B a r a c k  O b a m a ,  b e l u m  m e nya t a k a n 
dukungan kepada Harris secara kandidat 
presiden dari partai tersebut. Obama juga 
menyatakan keyakinannya bahwa Partai 
Demokrat akan dapat mengatur proses 
dalam menemukan kandidat presiden yang 
tepat.

7.	Keputusan	Terbaik
Anggota Komite Demokrat Albany County di 
negara bagian New York, Anton Konev 
mengatakan keputusan Biden berhenti 
kampanye adalah yang terbaik buat 
Demokrat.
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